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平成2１年度12月定例会は12月18日

総額９億４１００万円の補正予算と当初

提出の３３議案ならびに議員提出議案の

「高松自動車道４車線化の推進」を含む

３意見書を採択し可決、閉会した。補正

予算の主なものは、新型インフルエンザ

の優先接種で低所得者層の費用を負担す

る助成費に１億９８００万円他。工事請

負契約では市道木太鬼無線トンネル工事

の契約締結案が可決された。 

★地域における道路の制限
速度を地元目線で安全対策を 
今議会では香川病院存続問題、交通安

全対策、事業仕分け、教育問題など7分

野２４項目を一般質問。特に交通政策

では「地域における道路の制限速度を

地元目線で提案してもらい、旧市内に

おいては基本的に車両は時速３０km

に制限すべきでは」と質問。11月には

藤塚町商

店街交差

点で死亡

事故発生。

栗林・藤塚

商店街の

制限速度

は現在40km。地元では３０ｋｍにす

べきという意見がある。市長答弁は「先

般、交通規則基準が改正され、合理的

規則を推進するため交通実態調査を行

なう。県では１月から調査を行なうの

で、市としては緊急を要する地域は地

元の意見が十分反映されるよう警察と

協議したい」と答弁。私はオランダで

の交通施策（会報21号）を参考にしな

がら、商店街の通行量調査を９月から

11月まで毎月1日延べ18時間、栗林商

店街で行なった。その結果、商店街で

の歩行者は全通行量の５％であり、車

道化された商店街の姿が証明された。

下のグラフを参照。 
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歩行者 34 
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オートバイ 42 

自動車 326 

 

★12月定例会一般質問 
１栗林病院譲渡存続問題 

①本市に対し社会保険栗林病院から譲渡

の打診があったのか 

②厚生労働省の通達後、政権交代により

栗林病院の存続問題はどうなったのか 

２香川病院と医師確保対策 

①本年度の外来および入院患者数 
②現在の医師数と次年度における医師予

測数。この現況で診療科を維持可能か 

③病院から診療所へ変更する考え 

④香川病院の負担軽減の手法として「高

松市新病院建設」を本市の最優先事業と

して半年でも開院を早める考え 
⑤市長は「高松市病院事業経営協議会で

医師確保策と、その必要な予算の確保、

有効な医師確保に対する具体的検討をす

る」と答弁。どのような検討がなされた

のか。真摯に医師確保を考えるなら、医

師確保予算を措置すべきではないか 

３害獣対策 

①本市におけるイノシシ被害の状況と傾

向及び現在行っている対策 

②本市によるイノシシの生息状況の基礎

的調査を行う考え 

③狩猟免許所持者減に対する対策 
④害獣対策でもっとも大切なのは地域住

民の連携した防御対策と共通認識という

助言から指導をどのように進めるのか 

４瀬戸内国際芸術祭 

①瀬戸内国際芸術祭会場となる直島をは

じめとする開催会場（島）における来場

予測者数 

②開催地での衛生対策およびごみ対策 

③船舶の結節点となるサンポート高松に

おける来場者の駐車場対策 

④ヨット等プレジャーボートで来島する

人達の船舶係留対策 

５事業仕分け 

①本市が行った事業仕分けに対する感想

②今回の事業仕分けと議会との関係 

③今回の事業仕分けをふまえ来年度予算

編成にどう反映させるのか 

④市長は今後この事業仕分けを継続する

考えがあるのか 

６交通安全対策 

①交通安全対策として地域における道路

の制限速度を地元目線で提案してもらう

考え 

７教育問題 

①文部科学省における全国学力・学習状

況調査が一斉調査から抽出調査に変更さ

れることに対する教育長の所見 

②学校は本来の目的である生きるための

学力をつけるべきであり、その進捗度合

いを科学的に把握するために学力テスト

は必要と考えるが 

③本市において学力の進捗度合いを計る

全国学力・学習状況調査に代わる学力テ

ストはあるのか 

④教育振興基本計画（仮称）の中で「学

力到達目標、数値目標を定め、」また、「家

庭の役割、学校の役割、本来の学校のあ

り方、教職員のあり方」を明記し、保護

者などに公開する考え 

 

寅一言 寅という字の起こりは矢がらのひ
ずみを直すために左右の手を加

える形で、矢がらを正す事をい

う。矢は神事に使うものなので、

矢がらを正しく神に供えること

から「慎む、敬う」の意味に用いる。（人名

字解 白川静・津崎幸博著） 

質問・答弁はkagawayoji.comもしくは 

市議会ホームページ中継録画から。 


